
为河南学生留学名校搭桥梁
记者：您的这次中国行首站放在河南，请问

您对河南的学生怎样评价呢？
Tim Joseph：虽然我是第一次来到河南，

但我对河南并不陌生，我们学校也有很多河南
的学生，比如去年通过郑州大华入学的几名学
生，今年都拿到了华威、巴斯、曼彻斯特等英国
一流大学的Offer,他们都很热情友好、勤奋努
力，而且很有想法，所以我这次中国行首站放在
河南，也是希望能够见到更多优秀的学生。

记者：您这次中国之行的目的是什么？作
为中国之行的首站，将为郑州市民带来怎样的
惊喜？

Tim Joseph：由于我们学校在国际教育上
的突出表现，受到英国大使馆文化教育处的邀
请，将参加上海世博会英国展馆的活动，并在5
月中旬，在世博会英国展馆做讲座。我这次中
国之行的主要使命是推广英国教育。

郑州是我们学校很重视的一个城市，所以我
们把郑州定为我这次中国行的首站。这次郑州
站的活动时间是5月8日下午2时30分，活动地
点在裕达国贸酒店14楼钻石厅。我希望这次郑
州站之行能给郑州的学生和家长带来更多的有
用信息，我真诚地邀请各位学生和家长参加。

国外大学看重合作、创造等能力
记者：根据贵校的经验，学生要怎么作准备

呢？
Tim Joseph：我会建议学生早作准备，牛

津、剑桥或者英国的前 10名著名大学，都希望
学生能够在英国至少接收两年的英国高中（A
Level）学习，所以如果一个学生到了高三才开
始准备的话，可能时间上就不占优势。

记者：学生要具备哪些素质才能进入牛津
剑桥呢？而贵校作为英国的著名教育机构，能
为学生提供什么帮助？

Tim Joseph：国外的大学很看重学生的合
作性、创造性等能力，他们更愿意接收那些有实
践经验和具有发散性思维的学生，而不仅仅是
学习好。CATS剑桥学院非常了解这些著名学
府的录取要求，因为我们有 1/3的教师都毕业
于牛津剑桥，甚至有一些老师还是剑桥大学各
个学院的主管。

说到帮助，我们会帮助学生完善自身经历、
自荐信和推荐信等材料。当然，对于牛津、剑桥
的面试我们也有很丰富的经验，可以为学生提
供最好的辅导。

录取条件、申请流程是关键因素
记者：很感谢您对河南学生的帮助。中国

的学生有许多是很优秀的，但是英国的牛津、剑
桥大学是全球最顶级的高等学府，每年中国学
生能上到牛津、剑桥的却不多，这是什么原因？

Tim Joseph：牛津、剑桥大学是全球学生
求学的梦想圣地，这两所闻名遐迩的大学培养
出了 53位总统和首相，100多位诺贝尔奖获得
者。其中也不乏中国学子的身影，但是，很多中
国的优秀学生不了解这两所大学的录取条件、
申请流程等关键因素。希望他们能从多种渠
道，更多地了解这两所学校的有用信息，在这世
界顶级的学府里就读。

我们学院拥有 58年的教育经验。每年有
10%的学生受到牛津、剑桥大学的面试，我们希
望能把这些宝贵的经验拿出来，与中国的学生
共同分享，帮助更多优秀的学生能够进入牛津、
剑桥。

作为世界级的名校，剑桥一直是许多学生向往的学府。但不可否认的是，每年中国留学生能上到
牛津、剑桥的却不多。适逢剑桥文理学院校长Tim Joseph先生来到中国，首站就是河南郑州。为此，
记者就学生及家长关心的问题，对Tim Joseph先生进行了专访。 晚报记者 唐善普 夏琳

难忘“晒晒”有意义的暑假
“去年暑假我过得最有意义。”说这话的人是省

实验中学初一的学生唐莹。去年暑假的一天，她和
班里的同学一起，到紫荆山公园参加了学校组织的

“捡瓶子”公益活动。整个下午，顶着炎炎烈日，一共
捡了近百个瓶子。然后把捡来的瓶子拿到废品回收
站换成钱，委托老师捐给了贫困山区的学生。“虽然
觉得很累，但能用我们自己挣的钱帮助贫困山区的
学生，我觉得很值。”

文化路第二小学四年级的学生师凯玥说，去年暑
假，他跟着爸爸妈妈一起回大连看奶奶，至今记忆犹

新。“奶奶家住在大海边，那是我第一次看到大海。那
个暑假里，每天白天我都在海边的沙滩上堆城堡，光
着脚踩在海水里跟小朋友一块‘打水仗’、捡贝壳。晚

上，我跟爸爸妈妈一起在海边吹风，一家人一块聊天，

觉得特别幸福。”

“小学三年级的暑假，我和同班的 7个同学一起

参加了‘北京夏令营’活动。在北京，我们几个同学

一起去爬长城、逛故宫，最让我难忘的就是在天安门

前看升旗仪式。”省实验中学的丁嫒琦告诉记者，在

决定去看升旗的前一天晚上，她们几个兴奋得睡不

着觉，第二天早早地等在天安门广场。在看到五星

红旗缓缓升起时，一种民族的自豪感油然而生，7个
人都激动得流下泪水。

愿望 今年暑假我想这样过
“我妈妈要给我报个奥数班”、“我爸爸要给我报个

英语班”……在记者的随机采访中，一半以上的学生说，

暑假到了，家长肯定会给他们报各种各样的培训班。

“我每星期五晚上上英语班，星期天上奥数班。

妈妈说只有好好学习才带我出去玩。”学生琳琳说，

“每个暑假都有十几天的时间上培训班。其实我一

点都不想上。”晓璐告诉记者，她特别喜欢钢琴。可

是平常时间都被补习班占满了没有时间练琴，今年

她真想弹一个暑假的钢琴，再也不上补习班了。

“今年暑假我特别想去庐山。”师凯玥这样为自

己的暑假打算。她说，上三年级时学过一篇文章，题

目叫《庐山的云雾》，提到庐山的云千变万化，特别神

奇。“尤其是文章最后说，庐山的云让人流连忘返，所

以，今年暑假我不想上培训班了，最想的就是爸爸妈

妈们带我一块去庐山看云。”

“我好想去看世博会。”对于今年暑假的打算，丁嫒

琦这样说，“世博会是我国承办的大型国际盛会，作为一

个中国人我觉得很自豪。今年暑假做完作业后，我最想

和爸爸妈妈一起去上海看世博会，参观各个国家的世博

场馆，开阔视野，了解其他国家的先进科技。”

“以前的时候我经常在小区看到各个姐姐们在

收集废旧电池，她们说这样可以保护环境。今年暑

假我也想参加这个活动，为保护环境作一点贡献。”

文化路小学的学生朱博说。在谈到暑假计划时，唐

莹说，还有一个半月就要过暑假了，她已经跟同学

计划好了，准备用十几天来旅游，其余时间做兼职，

比如说发宣传单，她不怕累不怕苦，只想积累一些
经验。
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外出游玩、到上海看世博会、收集废旧电池、做兼职……

今年暑期，孩子们想这样过

两 个 月 的 暑
假很快就要来了，
如何过好暑假这
个问题，家长和老
师都有自己的意
见，学生自己想怎
么过呢？

近日，带着这
个问题,记者采访
了省实验中学和
文化路第二小学
的部分同学，在回
忆难忘的暑假的
同时，大多数同学
也表达了一个心
愿 ：今 年 暑 假 安
排，父母能否让我
做主？

晚报记者 唐善普
宁 甜

校园记者 王雷坡


